



Hebdomadaire
T.M. : 424 507

☎ : 01 41 34 60 00
L.M. : 2 183 000

ELLE

VENDREDI 19 FÉVRIER 2010



Kéthévane
Davrichewy

PREMIER ROMAN DE MER EN FILLE

C'est un anniversaire comme les autres ou presque. Celui d'une vieille dame qui n'a plus assez de souffle pour éteindre ses dizaines de bougies. Enfants, petits-enfants, amis sont de la fête, mais celui que Tamouna attend avec fébrilité se prénomme Tamaz. Viendra, viendra pas ? Tamaz, l'amour de ses 15 ans, rencontré au bord de la mer Noire, lorsque tout le monde vivait en Géorgie. Tamaz avec

lequel, elle en était certaine, elle deviendrait mère, puis grand-mère. Mais l'Histoire, la politique et son père en décidèrent autrement. Celui-ci, membre du gouvernement de la Géorgie indépendante, dut fuir le pays. Et recommencer une nouvelle vie à Paris. Aujourd'hui, en cette journée particulière, Tamouna se laisse rattraper par la nostalgie et les souvenirs : l'exil, son mariage sans amour, la tribu géorgienne peu à peu reconstituée ; et puis les retrouvailles avec Tamaz, trop tard, alors que l'un et l'autre ne pouvaient plus défaire ce qu'ils avaient construit par dépit. Alternant passé et présent, et s'inspirant des souvenirs de ses grands-parents, Kéthévane Davrichewy ressuscite les odeurs, les bruits, les premiers émois avec délicatesse. Son expérience d'auteure pour la jeunesse l'a probablement aidée pour faire revivre tout ce qui touche à l'enfance de son héroïne. Mais, avec ce roman envoûtant, c'est maintenant dans la cour des grands qu'elle joue.

PASCALE FREY

■ « La Mer Noire », de Kéthévane Davrichewy (Sabine Wespieser, 214 p.).